
 

Аннотация 

В работе рассматриваются теоретические аспекты, сущность, основные 

принципы, классификация экстремального туризма и характеристика 

туристского потенциала Горно-Алтайского региона для организации 

экстремальных туров. Разработаны предложения развития экстремального 

туризма, поясняются основные проблемы организации и безопасности в 

данном регионе, а также рассматриваются тенденции развития 

экстремальных видов туризма в Горно-Алтайском туристском регионе. 

В рамках проведенного исследования был разработан оригинальный 

комбинированный тур в Горно-Алтайском туристском регионе, 

представлены программа и маршрут экстремального тура, произведен расчет 

стоимости тура, обоснована привлекательность и конкурентоспособность 

предложенного тура. Приведены предложения по развитию экстремального 

туризма в Горно-Алтайском туристском регионе.  

Работа состоит из 61 страниц, 12 таблиц, 2 рисунков. 

Ключевые слова: экстремальный туризм, туризм, тур, Горно-Алтайский 

туристский регион. 
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Annotation 

In work theoretical aspects, essence, the basic principles, classification of 

extreme tourism and the characteristic of tourist capacity of the Gorno-Altaysk 

region for the organization of extreme rounds are considered. Offers of 

development of extreme tourism are developed, the main problems of the 

organization and safety in this region are explained, and also tendencies of 

development of extreme types of tourism in Gorno-Altaisk the tourist region are 

considered. 

Within the conducted research the original combined round in Gorno-Altaisk 

the tourist region was developed, the program and a route of extreme round are 

submitted, calculation of cost of round is made, appeal and competitiveness of the 

offered round is proved. Offers on development of extreme tourism in Gorno-

Altaisk the tourist region are provided.  

Work consists of 61 pages, 12 tables, 2 drawings. 

Keywords: extreme tourism, tourism, round, Gorno-Altaysk tourist region. 
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